
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag  
Renaturierung weiterer Bäche in Alzenau 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zukünftig wird pro Jahr ein Bach auf Alzenauer Gemarkung renaturiert. 

 
 
Begründung  
 
Die positive Wirkung der Renaturierung von Bachläufen ist unbestritten: das Ökosystem 

Bachlauf und die Biodiversität gewinnen, gleichzeitig wird Hochwasserschutz und 

Dürreschutz geleistet und das Landschaftsbild verbessert sich erheblich (siehe die Freude 

der Bürger*innen über den „neuen“ Neuwiesenbach). Die Renaturierung von Bächen ist also 

eine echte winwin-Situation.  

Die Wasserrahmenrichtlinie verlangt einen guten Zustand aller Gewässer in der EU bis 

spätestens 2027; rechtlich ist die Renaturierung aller Bäche in Alzenau daher geboten. 

Die Dürre dieses Jahres zeigt die Wichtigkeit des Haltens von Wasser in der Landschaft 

einmal mehr. Klimaanpassung bedeutet auch die aktive Gestaltung von Schwammland-

schaften. Diese federn die Folgen der sommerlichen Trockenheit ab, indem sie zum einen 

die Regenfälle von Winter und Herbst speichern, zum anderen das Wasser der Starkregen-

ereignisse nicht einfach wegleiten sondern ebenfalls speichern, was wieder dem 

Hochwasserschutz dient. 

Alzenau verfügt seit Jahren über einen Gewässerentwicklungsplan. Er muss nur sukzessive 

umgesetzt werden. Damit sollten wir jetzt fortfahren.  
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